



Глубокоуважаемые коллеги, дорогие друзья!

Совсем скоро мы будем подводить итоги 2025 года, писать многочисленные отчеты и закрывать проекты, готовиться отмечать любимый с детства главный зимний праздник и строить планы на будущее... Ну а сегодня еще есть возможность провести пару часов за чтением любимого журнала — ознакомиться с содержанием, найти наиболее интересующий вас материал, прочитать его и даже обдумать отдельные положения. «И что тут новенького?» — подумаете вы, а мы мысленно ответим: «Да как всегда — все!» И это будет чистой правдой.

В этом номере вы увидите новые данные популяционного исследования слуха у младших школьников, которые укрепят вас во мнении, что проверка слуха очень нужна, потому что она реально помогает рано выявить детей с проблемами, чтобы очень быстро иметь возможность изменить их жизнь к лучшему. А результаты еще одного популяционного исследования младшеклассников, опубликованные в этом номере, свидетельствуют о высокой чувствительности разработанной авторами новой методики скрининга когнитивных функций у этих учащихся, которую можно взять в собственную работу.

Прочитав журнал, вы узнаете, что дорзальная ризотомия — это хорошо, но ее эффективность повышается лишь при комплексном подходе к пациенту с использованием нехирургических методов реабилитации. А также получите новые знания об альтерации цикла «сон — бодрствование» у детей с РАС.

Изучив материал о новых подходах к лечению очень тяжелой патологии — гнездной алопеции у детей, вы найдете новые аргументы для применения наиболее современных биологических препаратов у этих пациентов.

Несколько публикаций в новом номере посвящены теме иммуновоспалительных заболеваний и возможностям их профилактики — потенциальной связи ожирения с аутоиммунными болезнями, поиску новых фенотипов воспаления со стороны верхних дыхательных путей у пациентов с воспалительными заболеваниями кишечника и псориазом, влиянию гормонов грудного молока на последующее развитие детей, в том числе формирование избыточной массы тела и ожирения.

Не пропустите материал «на злобу дня» — о разработке в помощь медикам системы принятия решений, посвященный очень актуальной теме, связанной с быстрой обработкой информации по жалобам и отдельным симптомам пациента с генерацией быстрых подсказок для лечащего врача, невероятно интересные наблюдения о непреднамеренном воздействии на здоровье детей препаратов, применяемых родителями местно, а также традиционный дайджест новостей.

Приятного прочтения, коллеги!

С уважением,
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,
заведующая кафедрой факультетской педиатрии Института материнства и детства
ФГАОУ ВО РНИМУ им. Н.И. Пирогова Минздрава России (Пироговский Университет),
руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей
НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ им. акад. Б.В. Петровского»,
профессор Университета МГУ-ППИ в Шэньчжэне (Китай),
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймурновна Намазова-Баранова

Dear colleagues and friends!

Soon we will be summing up the results of 2025, writing numerous reports and closing projects, preparing to celebrate the main winter holiday that we love since childhood, and planning for the future.... Well, today you still have the opportunity to spend several hours reading your favorite journal, to review its content, to find the most topical for you data, to read it, and even to think about specific positions. You will think: "What's new here?", and we will mentally answer: "Everything, as always!", and it will be the pure truth.

In this issue, you will find new data from population study of hearing in younger schoolchildren, and you will strengthen your opinion that hearing screening is crucial as it really helps to identify children with any problems early in order to be able to make a difference in their lives very quickly. Results of second population study of primary school pupils, published in this issue, indicate high sensitivity of the new method for screening cognitive functions in these children, so you can use in your own practice.

You will learn, after reading the journal, that dorsal rhizotomy is good but its efficacy increases only in case of integrated patient approach with non-surgical rehabilitation methods. You will also gain new knowledge on sleep-wake cycle alterations in children with ASD.

You will find new arguments for using the most modern biological drugs in patients with very severe pathology, alopecia areata, after studying the material on new approaches to its treatment.

Several publications in this issue are devoted to immune-mediated inflammatory diseases and the variants of their prevention: potential correlation of obesity with autoimmune diseases, search of new upper respiratory tract inflammation phenotypes in patients with inflammatory bowel diseases and psoriasis, effect of breast milk hormones on subsequent children development, including overweight and obesity.

Do not miss the "most burning" material about: development of decision-making system helping doctors and dedicated to very relevant topic related to quick processing of data on patient's complaints and individual symptoms with generation of quick tips for the physician; remarkable observations on children health unintentionally affected with drugs used by parents locally; as well as traditional news digest.

Have pleasant reading, colleagues!

Kind regards,

Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Department of Faculty Pediatrics at the Institute of Maternity
and Childhood of Pirogov Russian National Research Medical University,
Head of Pediatrics and Child Health Research
Institute in Petrovsky National Research Centre of Surgery,
Professor of MSU-BIT University of Shenzhen (China),
WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA)
Standing Committee Board,
the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA),
Honorary professor of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova